

FUNDADO EN 1888 POR JUAN GARCIA REVENGA

El Tratado de Lausana y los Estados Unidos

El cambio de embajador con Turquía.—Acusaciones del señor Gerard

WASHINGTON, 2.—El señor James W. Gerard, ex embajador de los Estados Unidos en Alemania y actualmente presidente del Comité que se opone al Tratado de Lausana, ha lanzado un ataque sobre la legalidad del cambio de embajadores entre los Estados Unidos y Turquía fundándose en que el Senado de los Estados Unidos se ha negado a ratificar el Tratado de Lausana.

El señor Gerard acusa al embajador turco, Moutkater Bey, que acaba de llegar a los Estados Unidos, de ser oficialmente responsable del asesinato realizado por los turcos de 30.000 cristianos y armenios, y dice que su presencia en los Estados Unidos sería un "insulto intolerable al pueblo estadounidense."

Declaración de Poincaré

El embajador de los Estados Unidos en Turquía ha marchado ya a tomar posesión de su cargo, pero el señor Gerard espera que el Senado encontrará el cambio de embajadores ilegal y anticonstitucional, y en dicho caso los funcionarios mencionados se verán obligados a regresar a sus respectivos países.

La campaña electoral

NUEVA YORK, 2.—El general Dawes, vicepresidente del Senado, después de hacer una visita a la Casa Blanca, ha declarado que no era candidato a la presidencia, y que apoya sin reservas la candidatura del señor Lowden, gobernador del Illinois.

El conflicto polaco-lituano

Manifestaciones del mariscal Pilsudski.—Califica de loco al dictador de Lituania

VARSOVIA, 2.—Interviuado por un representante de la Agencia Pat el jefe del Estado polaco, mariscal Pilsudski, ha hecho las siguientes declaraciones:

"En la nota que hemos enviado a todas las naciones cerca de las cuales estamos representados, hemos hecho un llamamiento a estos Estados, rogándoles cooperen a nuestros esfuerzos para poner término al estado de guerra que existe en nuestras fronteras con Lituania, que son causa de alarmas e inquietudes constantes, y donde no puede hacerse nada sin la protección de los Ejércitos, donde los negocios más sencillos presentan dificultades insuperables y las noticias más urgentes no llegan hasta después de semanas o de meses."

Hemos elevado la cuestión a la Sociedad de Naciones. Mientras tanto, el Gobierno Valdemaras decretaba la movilización. Yo no podía ignorar las consecuencias de un retraso en la nuestra, y aunque sabía que la victoria sería nuestra temblaba al pensar que la guerra amenazaba a una parte de nuestra patria, que sería invadida si no llegaba a tiempo el apoyo debido.

Teniendo en cuenta el estado de guerra que el Gobierno lituano nos imponía desde hacía tanto tiempo, yo había meditado largamente sobre el momento de tener que decidir nuestra respuesta. Una vez llevada la cuestión del estado de guerra al terreno internacional, en el que prevalecen las tendencias pacíficas, decidí seguir la razón de Estado, que era también la lógica, y al día siguiente declaré al embajador de Francia que no movilizaría, en espera de la respuesta del Consejo de la Sociedad de Naciones a nuestra nota.

Considero un deber declarar las circunstancias que hacían particularmente difícil la decisión de no movilizar. El estado mental del señor Valdemara me hacía temer lo todo, ya que le considero irresponsable. Cuando tuvo que tratar con Polonia declaró hallarse en estado de guerra con nosotros y que para poner término a dicho estado de guerra Polonia debería hacer concesiones, como si dicha guerra estuviera ya perdida para nosotros. Hubiera podido creerse sencillamente en una insolencia; pero es que, además, en una de sus quejas, el señor Valdemara pretende que yo, con mi viaje a Vilna, donde he nacido y donde habita mi familia, he amenazado incluso la existencia de Lituania.

Le agradecería mucho este cumplido, que testimoniaría una potencia sobrenatural de mi persona, si no estuviera claro que este argumento frisa en la enajenación mental. He aquí otro argumento sacado de una nota diplomática de dicho señor: "Para que la paz pueda reinar, Polonia tiene que pagar la aportando su ayuda a la situación económica desastrosa de Memel, exportando cierta cantidad de sus mercancías por este puerto"; pero como la mayor parte de estas mercancías procederían del territorio de Vilna, el señor Valdemara declara que, en resumen, pertenecerían jurídicamente a Lituania y podrían ser confiscadas antes de su llegada a Memel, cuya prosperidad debe estar asegurada con la exportación polaca. Y si a esto se añade que este patriotismo lituano, alemán después y finalmente lituano, se hace evidente que nos hallamos en presencia de un caso patológico. Por lo tanto, considerando que en

este estado de nerviosidad podían tomarse medidas inconsideradas que constituyeran una violenta provocación de Polonia, he preferido, finalmente, la paz a la guerra. Creo actualmente mi deber dirigir a mis conciudadanos un llamamiento para que permanezcan serenos y conserven la gravedad necesaria frente a la amenaza, y les suplico que acojan con calma y mesura los rumores que suelen propagarse en circunstancias semejantes. Y yo fio en que después de pasada la crisis, estaremos orgullosos de haber dado prueba con esta tranquilidad ante nuestros enemigos del dominio de nosotros mismos, indispensable en los momentos difíciles."

El Presidente Valdemaras ordena la movilización de tres quintas de reservistas

KOVNO, 2.—El señor Valdemaras ha anunciado a los periodistas que todas las negociaciones con los partidos de oposición estaban rotas. No tratará de formar nuevo Gabinete hasta que termine la reunión de la Sociedad de Naciones.

El señor Valdemaras ha salido ayer tarde para Ginebra, donde pedirá a la Sociedad de Naciones que apoye la tesis de Lituania en el problema de Vilna.

VARSOVIA, 2.—El Gobierno lituano ha ordenado la movilización de las tres quintas de reservistas más jóvenes. El Presidente Valdemaras ha adoptado severas medidas para evitar que el orden se perturbe. Se ha prohibido que las ventanas estén iluminadas, bajo ningún pretexto, después de las once de la noche. Numerosas patrullas recorren las calles.

Los viajeros de los trenes son sometidos a minuciosos registros para evitar que lleven del territorio algún documento de importancia.

Las relaciones con Polonia y la restitución de Vilna

KOVNO, 2.—El Consejo de ministros, presidido por Smetona, ha decidido no reanudar las relaciones normales con Polonia hasta que no restituya la ciudad de Vilna a Lituania.

KOVNO, 2.—Algunos telegramas de origen alemán dicen que el Consejo de ministros de Lituania había decidido no reanudar relaciones normales con Polonia mientras Vilna no fuera restituida a Lituania. En respuesta a tales despachos, la Agencia Elta dice que no sólo no ha tomado el Gobierno lituano semejante decisión, sino que ni siquiera ha deliberado sobre el asunto.

Esa misma Agencia declara además que está autorizada para poner de manifiesto, que pese a lo dicho por el mariscal Pilsudski en su intervju con el representante de la Agencia polaca Pat, no se ha movilizado en Lituania ni un solo soldado.

Peregrinos milaneses hacen valiosos regalos a Su Santidad

ROMA, 2.—El Soberano Pontífice recibió a un grupo de peregrinos de Milán, presididos por su arzobispo, el cardenal Tosi. El director de la peregrinación ofreció a Su Santidad un magnífico cáliz de oro macizo y un artístico pergamino en recuerdo de su próximo jubileo sacerdotal.

Pío XI agradeció conmovido los regalos por su alta significación.

Agradeció los donativos de los milaneses para el dinero de San Pedro, bendiciendo a su arzobispo, al clero y los diocesanos de Milán.

El alcalde de la pequeña "villa" de Desio, donde nació Pío XI, ha presentado a Su Santidad los proyectos de ampliación de la parroquia donde el Soberano Pontífice fue bautizado.

El comunismo

¿Van a residir a Alemania Trotski y sus partidarios?—Los Estados Unidos no reconocen al Gobierno de Moscú. El pleito de la Besarabia

ZURICH, 2.—Se asegura aquí que el embajador de los Soviets en Berlín ha recibido el encargo de sondear la disposición del Gobierno del Reich acerca de la concesión de una autorización de residencia permanente en Alemania de Trotski, Zinovief y otros seis miembros de la oposición.

WASHINGTON, 2.—Los círculos oficiales desmienten el rumor de que en los Estados Unidos estén dispuestos a reconocer al Gobierno de los Soviets.

RIGA, 2.—Los Gobiernos sovieta y rumano han entablado negociaciones sobre las divergencias en la provincia de Besarabia.

El premio mayor para un cabo de la Guardia civil

ALMERIA, 2.—El premio mayor del sorteo de hoy ha correspondido íntegro, al cabo de la Guardia civil Francisco Martínez Castillo, el cual adquirió el billete en una administración de ésta con el importe de un premio pequeño que le había correspondido en un décimo del sorteo anterior.

La guerra en China

Grave situación en Shanghai

SHANGHAI, 2.—La situación en esta capital es grave, y se temen acontecimientos importantes, pues aumentan las violencias de los agitadores y se recrudescen sobre los obreros que siguen trabajando grandes coacciones, cometiéndose a diario sangrientos atentados contra obreros y patronos. Un grupo de agitadores hizo disparos contra un tranvía, resultando heridos cuatro viajeros, entre ellos una dama inglesa. Intervino la Policía china, matando a dos de los agresores.

La Reina Victoria en París

El Presidente de la República visita a la Soberana de España

PARIS, 2.—Ayer, el Presidente de la República, acompañado del general Lasson, jefe de su Cuartel Militar, ha visitado a la Reina Victoria en el hotel en que se hospeda.

Por la tarde, la Soberana de España continuó visitando casas de modas.

Hoy, la Reina, con las Infantas Beatriz y María Cristina, presidirá la inauguración del Centro Español de Cultura de Jóvenes Católicas del Colegio de la Asunción.

El embajador de España, señor Quiñones de León, ofreció un banquete en el palacio de la Embajada en honor de la Reina Doña Victoria y del Presidente de la República, señor Doumergue.

Entre los invitados figurarán el ministro de Relaciones Exteriores de la Argentina y su señora, a los que ha ofrecido hoy el señor Briand una comida en el Quai d'Orsay.

El señor Briand recibió ayer al señor Quiñones de León, que le dió el pésame, en nombre del Gobierno español, por los desastres de la región de Orán.

Información telegráfica de Valencia

La recolección de la naranja.—Reunión de los regantes de Buxó—Hallazgo de restos de una embarcación.—Otras noticias

VALENCIA, 2.—En la zona naranja ha terminado la recolección del fruto maduro.

En toda la región existe mucha animación y abundancia pues los comerciantes tienen poca naranja comprada en firme.

Las mandarinas se pagan de 2,25 a 2,50 la arroba, y las naranjas, de 2 pesetas a 2,50, según clase.

Se han reunido los regantes que componen el Sindicato de riegos del pantano de Buxó. Después de laboriosa discusión han acordado pedir al ministro de Fomento la devolución del Reglamento del Sindicato, que según noticias está aprobado ya desde hace tiempo con objeto de ajustarse a él y resolver ciertos extremos que debieran haber sido resueltos hace ya años.

El puesto de carabineros de Torrenueva ha comunicado a la Comandancia de Marina de esta capital que el mar arrojó a la playa la quilla de una embarcación de madera, al parecer de las que suelen decirse al cabotaje, ignorándose a qué matrícula pertenecería ni su nombre.

Cuando trabajaban en una casa, en construcción, en la calle de San Vicente, el pintor mural Luis Poveda Sanchiz, intentó pasar de un balcón a otro, con tan mala fortuna, que cayó al suelo.

Fue conducido al Hospital, en donde se asió de lesiones de pronóstico grave.

En el Hospital se ha practicado la autopsia al cadáver de un hombre que apareció ayer flotando junto al vapor "Barcelona" en el puerto.

En un principio se creyó que había sido víctima de un accidente casual; pero según los médicos dicho individuo no pereció ahogado y su afirmación la fundan en que tenía en la mano derecha fuerte mente asida una flor.

La Policía practica indagaciones para averiguar el nombre de dicho individuo y todo lo relacionado con su muerte.

El desarme

Comentarios franceses a la proposición soviética. Actitud de los Estados Unidos.—El Comité de Seguridad

PARIS, 2.—Los diarios comentan extensamente la proposición presentada en Ginebra por el señor Litvinof, estimando en su mayoría que no es posible que sea tomada en serio.

El "Journal" dice que el delegado soviético mantiene, por lo visto, la tesis de que deben desaparecer los gendarmes antes que los bandidos y que para nada se preocupa de una necesidad tan grave para los pueblos como es la garantía de su seguridad.

LONDRES, 2.—Un despacho de Washington dice que el Gobierno de los Estados Unidos opina que sería inútil que la Delegación norteamericana tomase parte en las discusiones entabladas en Ginebra

acerca de la seguridad, toda vez que los Estados Unidos no pueden comprometerse a velar por el cumplimiento de acuerdos sobre la seguridad.

Añade el despacho que, según declaraciones recogidas en centros oficiales, la Delegación norteamericana seguirá en la Comisión preparatoria del Desarme, y que además el Gobierno de Washington estará representado en cuantas reuniones internacionales referentes al desarme se celebren después de terminar sus trabajos la mencionada Comisión preparatoria.

GINEBRA, 2.—El Comité de Seguridad ha comenzado esta mañana sus trabajos, y por la tarde ha procedido al nombramiento de presidente, habiendo sido elegido para este cargo el señor Benés, delegado checoslovaco.

GINEBRA, 2.—Se considera probable en los círculos de la Sociedad de Naciones que la Comisión del Desarme dé por terminada su reunión antes del lunes próximo.

Aun cuando así ocurra, el señor Litvinof prolongará seguramente su estancia en Ginebra, con objeto de entrevistarse con los señores Briand, Chamberlain y mariscal Pilsudski.

En los círculos autorizados de esta capital dicen que la próxima reunión del Comité del Desarme y la segunda lectura del proyecto de convención tendrán lugar pasado el mes de mayo, o sea después que se hayan verificado las elecciones en Francia y Alemania.

Mientras tanto, las Cancillerías se ocuparán de resolver las divergencias actuales.

LONDRES, 2.—Despachos de Washington recibidos en esta capital, de procedencia inglesa, afirman que el departamento de Estado ha declinado la invitación que se ha dirigido desde Ginebra a los Estados para que éstos envíen un observador a las reuniones del Comité de Seguridad.

Una conferencia de Alvaro Albornoz

"El contenido del liberalismo"

MALAGA, 2.—En el teatro Cervantes ha dado don Alvaro de Albornoz su anunciada conferencia acerca de "El contenido del liberalismo", en la que ha proclamado sentirse cada día más liberal.

Hizo un estudio del liberalismo, al que considera triunfante, a pesar de contadas excepciones circunstanciales, y terminó su notable conferencia con un vibrante canto a la libertad. Fué extraordinariamente aplaudido por el numeroso público que llenaba el coliseo, en el que predominaban las señoras.

El próximo domingo será obsequiado con un banquete.

Ecos de sociedad

Pasado mañana, Santa Bárbara, será el santo de la marquesa viuda de la Cenya y de la señora viuda de Martínez del Río.

Esta tarde, a las cuatro, en la iglesia de la Concepción Real de Calatrava, tuvo lugar la ceremonia de armar caballero y vestir el hábito de la Orden de Montesa a don José María Pemán y Pemartín, gentilhomme de cámara de Su Majestad.

El acto se verificó ante el capitulo de la Orden de Montesa, con asistencia de las de Calatrava y Alcántara.

Se encuentra restablecido, después de la operación quirúrgica sufrida, el distinguido joven don Joaquín María Otamendi y Retortillo, hijo menor del conde viudo de Almaraz.

Han regresado: de Avila, la duquesa viuda de Valencia; de El Escorial, el marqués de Fuensanta de Palma y familia; de San Sebastián, la condesa de Mendoza Cortina; de Oviedo, don Vicente A. del Manzano; de Roma, el marqués de Medici del Vascello; del monasterio de Guisando, la marquesa de Castañiza e hija; de Cambados, los marqueses de Figueroa; de El Pedrosillo, los duques de Maqueda e hijos; de Londres, don Germán de la Mora; de San Martín de Treveje, los marqueses de Rifos; de Pasajes-Alza, los marqueses de Villatoya; de Nueva, los condes de la Vega de Sella; de San Sebastián, los condes de Torrubia y señora viuda de Serrano; de Toledo, los condes de Guevara; de Miraflores, los marqueses de Guel.

También han regresado de San Sebastián los condes de Torata, la condesa viuda de Ardale del Río, los marqueses de Zahara; de San Cristóbal, los duques de Almenara Alta; de París, el marqués de Valfuerte y el de Aldama; de Ronda, la duquesa viuda de Arcenc; de Las Arenas (Bilbao), doña Encarnación Zabala; de Bilbao, los condes de Heredia Spínola; de Archeda, el marqués de Genal; de El Escorial, don Juan los marqueses de Donadío; de Argamasilla, Ranero y distinguida familia; de Londres, de Alba, el marqués de Casa-Pacheco, y de Vitoria, la marquesa de Villalba.

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

Timo a las Compañías del Norte y M. Z. A.

Detención de cinco individuos por cobrar como vino unos bocoyes de agua coloreada

ALBACETE, 2.—Han sido detenidos varios individuos por haber llevado a cabo en el mes de noviembre de 1926 un verdadero timo. Facturaron como vino unos vocoyes llenos de agua coloreada, que hicieron luego vaciar durante el trayecto de Villarrobledo (Albacete) a Sagunto, y pidieron la indemnización correspondiente, que les fué entregada, 6.300 pesetas, por las Compañías del Norte y Madrid, Zaragoza y Alicante.

El hecho ha sido descubierto por haber inspirado sospechas los que intervinieron en el asunto. Los detenidos son Juan Parra Rubio, "el Garrujo", Manuel González Pedrido, Segundo Laguna y Laguna, Fernando Alonso "Teatinos" e Ismael Moreno Belis, cuñado del González Pedrido, los que han quedado en el Juzgado municipal de Villarrobledo a disposición del juez de instrucción de La Roda.

Descarrilamiento de un mercancías

Quejas de los viajeros

ALICANTE, 2.—Dicen de Villena que el tren de mercancías y viajeros que debió llegar a aquella ciudad ayer noche, descarriló en el kilómetro 23. Quedaron fuera de la vía tres coches de viajeros y cuatro de mercancías. La máquina y el furgón de cabeza no salieron de los rails. Los viajeros saltaron a tierra alarmadísimos, pues el convoy recorrió algunos metros descarrilado. Algunos pasajeros se arrojaron del tren en marcha.

Afortunadamente no ocurrieron desgracias. La locomotora siguió hasta Beniaján, don de recogió un vagón y lo trasladó al lugar del accidente. El vagón era descubierto, y en él tuvieron que subir los viajeros.

Es objeto de censura el que la Compañía permitiese que fueran a recoger a los viajeros en un vagón descubierto para hacer un viaje nocturno y con frío intenso. El vagón era uno de los llamados "metros", destinados al transporte de orujo y carbón. Los viajeros se mancharon las ropas. Llegaron a Villena a las doce de la noche.

En honor de Falla

GRANADA, 2.—En el Ayuntamiento se ha celebrado, con solemnidad, el acto de entregar el título de hijo adoptivo de Granada al ilustre compositor don Manuel de Falla.

Asistieron el alcalde, don concejales y la Junta directiva del Ateneo, que tuvo la iniciativa de este homenaje.

El alcalde, marqués de Casablanca, entregó el título, y pronunció un breve discurso ensalzando los méritos de Falla.

Expresó el honor que representa para Granada haber sido elegida para residencia habitual por el insignie músico.

El maestro Falla contestó en breves y emocionantes palabras, y expresó su gratitud por el homenaje al Ateneo y al Ayuntamiento.

El presidente del Ateneo, don Fernando de los Ríos, agradeció al alcalde, en nombre del Ateneo, el acuerdo de la Corporación municipal.

El alcalde obsequió a los concurrentes con un despacho.

Terminado el acto, la Junta directiva del Ateneo obsequió al maestro Falla con un banquete íntimo. El acto fué muy cordial.

La crisis dinástica en Rumania

Buscando la colaboración con los agrarios

BUCARETS, 2.—El señor Vintila Bratiano se ha dirigido al señor Maniu, proponiéndole que preste su colaboración al Gobierno y a su labor.

El señor Maniu se ha reservado dar contestación hasta hoy sábado.

En la Cámara francesa

Se aprueba el presupuesto de Justicia

PARIS, 2.—La Cámara de Diputados ha aprobado el presupuesto del ministerio de Justicia.

En los últimos momentos de la sesión, el jefe del Gobierno, señor Poincaré, solicitó de la Cámara que fuera aplazada hasta quince días después del viernes próximo la discusión de la interpelación del comunista señor Cornavin, relativa a los salarios de los mineros, pues en esos quince días podrá ser votada la totalidad del presupuesto.

El señor Cornavin dijo que ese aplazamiento de quince días venía a convertirse en un aplazamiento hasta el año próximo.

El señor Poincaré le contestó negativamente, pues el proyecto espera que sea votado antes de fin de año.

El señor Cornavin, conformándose con las explicaciones del jefe del Gobierno, se avino y consintió en el aplazamiento de su interpelación.

De Barcelona

Las entrevistas de "La Veu"—Los legados de un rico propietario
 BARCELONA, 2.—"La Veu" publica anoche la segunda entrevista de la serie que se propone dar a conocer al público sobre "Crisis de hombres y crisis de ideas". Es el entrevistado el ex alcalde de Barcelona y ex senador D. Antonio Martínez Domingo. He aquí algunas de sus manifestaciones:

"Yo no sé ver, en realidad y de una manera bien distinta, ni tales crisis de hombres ni tales crisis de ideas, de ideales o de instituciones. Yo más bien me inclinaria por afirmar que lo que en pocos días se ha producido es una cantidad de hechos que podríamos llamar de calidad extraordinaria. En fin de cuentas, no creo que ni instituciones ni hombres hayan descendido de nivel. En cambio, me parece indudable que se ha elevado enormemente el nivel de las cosas.

En el estado de cosas que se ha producido, extraordinario quizás, no han correspondido, al menos aparentemente, aquellos hombres que se habrían precisado para encauzarlo todo; pero en primer término hay que tener presente que el hombre ha de contar con las cosas ordinarias, pues lo extraordinario no se encuentra a cada paso ni puede preverse.

La vida moral, social y política es de una complejidad que llega hasta el infinito y con frecuencia la existencia, la actuación de un hombre o de unos hombres y la virtualidad de ideales y de instituciones no se evidencia en el primer momento. Yo no soy pesimista. Creo que esta gran balumba de tantas cosas que hoy parece que se imponen fatalmente y que producen estas sensaciones de desorden y trastorno y de crisis se resolverán satisfactoriamente y no de una manera gratuita, sino gracias a la acción y actuación de los hombres, especialmente de los hombres de gobierno, una de cuyas virtualidades ha de ser ésta: saber actuar, cuando conviene, a la larga.

En cuanto a la educación y preparación de los hombres para el ejercicio de las funciones de Gobierno le concedo toda la importancia.

Hace pocos días falleció el rico propietario D. José Pujol, que ha legado, además de una cantidad que se hace ascender a medio millón de duros, cuadros del Greco y de Fortuny de gran valor al presidente de la Diputación, conde de Montseny, que era su albacea testamentario; 20.000 duros a cada una de sus sirvientas y un millón de pesetas a la Casa de Caridad.

Lo fortuna del señor Pujol excede del millón y medio de duros.

El patronato de la habitación.—Manifestaciones del doctor Martínez Vargas
 BARCELONA, 2.—El doctor Martínez Vargas que con el doctor Ferrand regresaron a Barcelona después de haber asistido en la Argentina, a la reunión del Congreso Antituberculoso, en representación de España, se muestra satisfechísimo de la cordialidad con que fuera acogido.

Nuestra labor—añadió—ha sido también de aproximación hispanoamericana. El doctor Ferrán es allí muy conocido y hemos recibido en el Brasil y en la Argentina innumerables muestras de afecto.

Hizo grandes elogios de las instituciones sanitarias del Brasil y es portador de un mensaje de salutación de los normalistas de Rosario de Santa Fe para las profesoras y alumnas de la Normal de Barcelona.

El doctor Martínez Vargas piensa publicar un libro relatando la campaña realizada por él y su compañero en el Congreso Antituberculoso y después en sus visitas a las ciudades antes citadas. También recogerá las enseñanzas recibidas en los países visitados.

En el Gobierno civil han manifestado con relación al Patronato de la Habitación que en breve se publicará la Real orden que puntualizará la forma de arbitrar recursos que el Patronato estima necesarios para realizar urgentemente esta obra, de primera magnitud para Barcelona.

El ministro de Trabajo, acompañado del alto empleado del ministerio, señor Crespo, estuvo conferenciando con el gobernador acerca de este asunto. La conferencia fué muy extensa y se asegura que en ella quedaron puntualizados los extremos de la Real orden antes citada.

El libro catalán.—El señor Bottai.—Sucesos
 BARCELONA, 2.—El conjunto de libros recogidos para la Exposición del Libro Catalán, que se inaugurará en Madrid el día 6 de este mes, asciende a 6.000 volúmenes que ocupan 30 cajas de gran tamaño. Casi todos ellos han sido editados durante los últimos veinticinco años.

Los coleccionistas D. Pedro Pons, don Luis Plandira y D. Ramón Soler, así como algunos editores han entregado libros únicos de gran valor.

El día de la inauguración de la Exposición el señor Taberner iniciará una serie de conferencias en las que se tratará del movimiento cultural catalán durante los últimos veinticinco años.

Ayer emprendió el viaje de regreso a Italia el secretario de Corporaciones de Italia, señor Bottai, que fué despedido en la estación de Francia por el ministro de Trabajo, señor Anón; el capitán general, el alcalde, el gobernador civil y otras autoridades. También acudieron a la estación el cónsul de Italia y muchas personas de la colonia de aquel país residente en Barcelona.

Antes de montar en el tren el señor Bottai manifestó a las autoridades y a algunas personas del Comité de la Exposición que Italia acudiría al certamen internacional. El pabellón italiano será construido en un terreno de diez mil metros de extensión.

Italia—dijo—se propone exponer en su pabellón los principales productos del país para dar al mundo una impresión de su potencialidad industrial y comercial.

La despedida tributada al señor Bottai fué muy cariñosa.

La Guardia civil de Horta ha facilitado al Juzgado el atestado instruido con motivo de un intento de atraco en la carretera de Horta, el sábado por la noche. Unos individuos salieron al paso de un obrero llamado Mariano Canchelo, quien se dirigía a su domicilio, después de haber cobrado el importe de su trabajo semanal, y le amenazaron con una pistola, pidiéndole que les entregara el dinero que llevaba. Mariano logró escapar y la Benemérita detuvo a dos individuos que fueron puestos en libertad más tarde, después de comprobarse la participación alguna en los hechos.

En la plaza de San Jaime, frente a la Diputación provincial, un automóvil, que conducía su propietario, ha alcanzado al guardia urbano, encargado de regular el servicio de carruajes, Antonio Ester. Ha resultado éste con la fractura de unos huesos del pie izquierdo.

La vida judicial en provincias

Las conclusiones definitivas del fiscal en el asunto del Banco Vasco

BILBAO 2.—En la continuación de la causa por el asunto del Banco Vasco, el fiscal ha modificado sus conclusiones en el sentido de estimar 16 delitos de estafa cometidos por Julio Irujo y Ricardo Escobar para los que pide por cada delito dos años de prisión correccional, otro tanto por diez delitos iguales contra José Rodríguez y ocho contra Saturnino Diez.

También pide un año, ocho meses y veintidós días por cada uno de los delitos de imprudencia cometidos temerariamente por José Luis Bayo, Pedro Rico, Rafael Yanké, Daniel Lecanda y Ricardo Irujo. Retira su acusación contra Pablo Galíndez, Nicolás Coello y Juan Arceche.

La acusación particular mantiene sólo cinco acusaciones y pide penas inferiores a las del fiscal, quien informó seguidamente e invirtió dos horas en tonos energicos para mantener su acusación.

La nueva línea del Metro

En la subasta para realizar las obras del Metro en el nuevo trozo Cuatro Caminos-Tetuán, se presentaron tres proposiciones.

L. Sociedad a la que se ha adjudicado la contrata se compromete a efectuar las obras en un plazo de diez y seis meses para el vaciado y construcción total del túnel. Los otros ocho meses, hasta el plazo de dos años señalados para la terminación total, se emplearán en el tendido de vías y cables.

El presupuesto de las obras está fijado en cuatro millones y medio de pesetas. La fianza depositada por la Sociedad constructora es de 80.000 duros.

La dieta sajona aprueba la abolición de la pena de muerte

DRESDE 2.—La Dieta sajona ha votado, con el apoyo de las mayorías socialista y democrata, el proyecto de ley sobre abolición de la pena de muerte.

En la declaración ministerial se hace constar que la última pena se hallaba abolida de hecho desde el año 1859, y que aunque en el curso de los últimos siete años el número de condenados a esta pena aumentó considerablemente, no se ha realizado ejecución alguna.

Los sucesos

EN MADRID

Se pasean en automóvil y no pagan
 Víctor Barra Martínez, de treinta y dos años, con domicilio en la calle de Arguosa, núm. 12, ha presentado una denuncia en el Juzgado de guardia contra Carlos Nazario Flores, de veintitres años, domiciliado en la calle del Fúcar, 6, por estafa de 60 pesetas, importe del alquiler de su automóvil.

También Nicolás Jenaro Pedro, de veintiseis años, con domicilio en la calle de Atocha, 38, ha denunciado a Ángel Brandi, que habita en la calle de Alvarez de Castro, 8, por haber huido sin abonar le 711 pesetas importe de una viaje en automóvil.

Atropellado por un automóvil
 Pedro Plácido Aguado, de cincuenta y dos años, domiciliado en la Torre de Leal, 52, fué asistido en la Casa de Socorro de lesiones graves que le produjo un automóvil en la carretera de Aragón. El autor del atropello se dió a la fuga.

Detención del autor de una agresión
 Rafael Longo Calderón, de cincuenta años, domiciliado en la calle de Luciente, 4, fué detenido en la calle de la Boisa, como presunto autor de las lesiones causadas a Jacinto Sancinian Saez, de treinta y seis años, que habita en el camino bajo de Villaverde. Ha sido puesto a disposición del Juzgado de guardia.

Un cadáver en un sótano
 En la calle de los Reyes, 14, sótano, un albani se encontró el cadáver de una mujer que resultó ser el de Justa Fernández "la Gallega", que se albergaba en dicho lugar por caridad de la portera de la Inca. Hace días esta no veía a la fallecida, si bien no le dió importancia por suponer estaría asistiendo.

Personado el Juzgado y médico de la Casa de Socorro, reconoció el cadáver de la mujer, que estaba vestida con un gran blusón, que presentaba aspecto terrible, pues las ratas habían hecho grandes destrozos en él.

Se supone que la muerte de la mujer debió de ser natural y que ocurrió hace un mes, fecha en que ya dejó de verla la portera.

El Juzgado después de realizadas las diligencias correspondientes, ordenó el traslado del cadáver al Depósito.

Substracción de una cartera con cuatrocientas cincuenta pesetas
 Al doctor D. Carlos Navarro Ruiz le robaron la cartera con 450 pesetas y documentos, cuando iba en un tranvía, entre la calle de Alcalá y la plaza de Colón.

EN PROVINCIAS

En la presa de un molino aparece el cadáver de un hombre
 GIJÓN, 2.—En la finca que tiene en Amandi el concejal de Villaviciosa don Ángel Fernández, que cruza el río, fué hallado obstruyendo la entrada del agua a las ruedas del molino el cadáver de un hombre pegado a la rejilla de entrada. No pudo ser identificado y aparenta tener unos cuarenta años.

Se supone que cayó al río el lunes o martes últimos.

Suicidio de una demente
 LEÓN, 2.—En Baltanés se suicidó arrojándose al cauce de un molino la vecina Segunda Alcalde, de cuarenta y tres años, casada, la cual no tenía completas sus facultades mentales.

Ya en otra ocasión intentó poner fin a su vida.

Un hombre que discurre varios medios para suicidarse
 SEVILLA, 2.—Comunican de Ecija que Antonio Romero, de veintiocho años, natural de Ramba, fué despedido del cortijo Cabeza del Obispo, donde trabajaba. Al pasar por el río Genil le acometió la idea del suicidio y se arrojó al agua. Viendo que no lograba ahogarse se asestó varios cortes en el cuello con una navaja barbera.

Al verse ensangrentado salió del agua y se internó en las zarzales próximos, desnudándose, con el propósito de morir desfallecido; pero al sentir los efectos del frío, volvió al cortijo donde fué convenientemente auxiliado.

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS	Día 2
4 por 100 perpetuo interior.	
Serie F de 50.000 pesetas nominales.	70,25
G y H de 100 y 200 nominales.	70,58
4 por 100 exterior estampillado.	
Serie F de 24.900 ptas. nominales.	84,70
4 por 100 amortizable.	
Serie E de 25.000 ptas. nominales.	90,55
5 por 100 amortizable.	
Serie F de 50.000 ptas. nominales.	00,00
5 por 100 amortizable. Emisión de 1917.	
Serie F de 50.000 ptas. nominales.	91,25
Obligaciones del Tesoro.	
Serie A.	00,00
B.	00,00
Deuda ferroviaria.	
Serie A.	101,25
Ayuntamiento de Madrid.	
Obligaciones de 1908.	00,00
Expropiaciones interior 5 por 100.	00,00
Cédulas del Ensanche.	60,00
Villa de Madrid 1908. Deuda y obras.	88,75
Empréstito de 1914.	00,00
Empréstito de 1918.	00,00
Banco Hipotecario de España.	
Cédulas hipotecarias al 4 por 100.	89,80
Idem íd. al 5 por 100.	98,75
Idem íd. al 6 por 100.	110,00
Acciones. Valores industriales.	
Acciones del Banco de España.	000,00
Idem de la C. A. de Tabacos.	204,00
Idem del Banco Hipotecario.	525,00
Idem del Hispanoamericano.	060,00
Idem del Español de Crédito.	000,00
Azucareras preferentes.	102,25
Idem ordinarias.	57,75
Ferrocarriles.	
Madrid a Z. Alicante (acciones).	557,00
Nortes (acciones).	552,00
Andaluces.	00,00
Metropolitano Alfonso XIII.	000,00
Valores extranjeros.	
Banco del Río de la Plata.	192,00
Bonos Peñarroya.	000,00
Moneda extranjera.	
Francos.	25,90
Suizos.	116,80
Libras.	52,80
Liras.	29,50
Dólars.	6,01

DE TEATROS

Thullier en Zaragoza
 Emilio Thullier, ha realizado en Zaragoza, al frente de la compañía de Lara, una brillantísima campaña.

Un redactor de "La Voz de Aragón" ha celebrado una entrevista con el ilustre actor, y como contiene notas muy curiosas respecto a su vida de comediante y juicios sobre nuestro teatro, a continuación la reproducimos.

LA FUERZA PSIQUICA
 Interrompiendo el ocio de un entreacto entramos en el cuarto del primer actor de la compañía del Principal, y es en la encarnación de "Mr. Beverley", que nos

Conferencias

La de Rafael Marquina en el Centro de Galicia

En el Centro de Galicia ha dado una conferencia sobre "Estampas de Santiago" don Rafael Marquina.

La conferencia, bella de forma y fondo, fué una sucesión de estampas santiagoesas de imagen e impresiones de la ciudad de Santiago, mediante las cuales se pretende destacar y definir las cualidades esenciales que hacen de la ciudad compostelana, según el conferenciante, una síntesis del alma gallega.

Tomando pie de los dos mandos de impresiones o focos principales, de donde irradian la vida de Santiago (la catedral y la Universidad), explicó el conferenciante una teoría, según la cual la fusión de esas dos influencias y, por consecuencia, la formación de un espíritu nuevo que partecipa de ambas, puede servir como tipo ideal de la Galicia que hoy se está incorporando en el esfuerzo de la actual generación.

Don Rafael Marquina, que al final de algunos párrafos de su interesantísima disertación fué muy aplaudido, recibió al término de la misma muchas felicitaciones.

Teatro de la Zarzuela

(Opera)
 Mañana sábado se representará en este teatro la ópera "Manon", de Massenet con la que harán su presentación ante el público de Madrid Madeleine Bugg, soprano, Roberto D'Alessio, tenor; Del Chiaro, barítono, y Romito, bajo. Dirigirá el maestro don Ricardo Villa.

La función comenzará a las nueve y media de la noche.

El domingo, a las cinco y media de la tarde, "Aida".

Orquesta Lassaile
 La orquesta del Palacio de la Música y el maestro Lassaile dedicarán su sexto concierto de abono del día 24 del corriente mes de diciembre a conmemorar la memoria de Tomás Bretón, con un vasto programa, selección de la obra del inmortal maestro.

Gacetillas teatrales

FUENCARRAL.—Mañana por la noche, primera representación por la compañía Fuentes de la sentimental comedia de Ardavin "Rosa de Madrid", conocida por la obra de las modistillas. Se presume una interpretación grandiosa por parte de Tarasola Criado.

COMICO.—(Loreto-Chicoté).—Mañana tarde y noche, se pondrá en escena la celebradísima comedia "Los Lagarteranos", imitable creación de Loreto y Chicote.

El domingo tres representaciones de la comedia: a las cuatro y seis y media de tarde y diez y media de la noche.

EL EXITO DEL AÑO.—Lo es la revista "Noche loca", a la que le van intercalando sus autores nuevos cuadros, como el de "Aires pampeanos", con su gran atracción argentina Frustra, Fagaron y de Hase que obtienen un éxito clamoroso. Todos los días, por la tarde, "Yo quiero ser guapo", "Una noche de las mil" y la gran atracción de color "The Philadelphia Five", Manuel de Forest, estrella india, y su compañía de negros.

DESPEDIDA DE CONCHITA DO RADO.—La hermosa estrella de los escenarios continuados se despiden en Roma el domingo próximo, con un programa seleccionado.

El lunes, début de la bella y elegantísima bailarina Lolita Zajara, ídolo de los madrileños.

Espectáculos para mañana

JAI-ALAI.—A las cuatro de la tarde: Primero, a pala: Izaguirre y Lejona contra Badiola y Pérez.

Segundo, a remonte: Ostolaza y Tacolero contra Ochotorena y Ugarte.

ZARZUELA.—(Opera).—A las nueve y media: Manon.

CALDERON.—A las seis y media y diez y cuarto: Flores y Blancafort.

LARA.—A las seis y cuarto y diez y media: ¡Mal año de lobos!

INFANTA ISABEL.—A las seis y media y diez y media: Me casó mi mamá o Las veleidades de Elena.

REINA VICTORIA.—A las seis y diez y cuarto: Tambor y Cascabel.

FUENCARRAL.—A las seis y cuarto: Comedia de Arte. A las diez y media: Rosa de Madrid.

COMICO.—A las seis y diez y media: Los lagarteranos.

ESLAVA.—A las seis y cuarto: Los castigadoras, tangos por Celia Gámez y Ballet Negro. A las diez y cuarto: La seada y Ballet Negro.

ROMEA.—A las seis y media y diez y media: Paquita Brasil, Carmencita y Sil, Isabel Otero, The Olywags, Ballet Csudor, Ramper, John Bux, Conchita Dorado.

MARAVILLAS.—A las seis y media y diez y cuarto: Una noche de las mil, The Philadelphia Five. A las diez y media: Noche loca.

CIRCO DE PRICE.—A las seis y cuarto y a las diez y cuarto. Formidable programa. Exitos grandiosos de los recientes début y de los famosos clowns hermanos Díaz.

LA SOLEDAD-FUNERARIA
DESENGAÑO 10-TELFO 13050.
 ESTA CASA NO PERTENECE AL TRUST

EXTRANJERO

Baldwin dice que su partido quiere la paz

LONDRES, 2.—Se ha celebrado una reunión del partido conservador, en la que el señor Baldwin ha dicho que nadie se halla más penetrado con la paz que el actual Gabinete británico.

La deuda rusa a Inglaterra

LONDRES, 2.—Según la "Gaceta de Westminster", un importante grupo financiero de la City se preocupa de encontrar una fórmula de arreglo de la deuda rusa hacia Inglaterra.

Se prevé la concesión a los Soviets de un empréstito de diez millones de libras esterlinas.

Los estudiantes húngaros

BUDAPEST, 2.—Se han reproducido los incidentes estudiantiles en esta Universidad, habiendo sido expulsados de ella por los estudiantes cristianos doce escolares judíos.

Voto de confianza al Gobierno belga
BRUSELAS, 2.—La Cámara de Diputados ha aprobado, por 95 votos contra 68, una orden del día de confianza al nuevo Gobierno.

El emir de Afghanistan

KABUL, 2.—El emir de Afghanistan ha salido para Karachi, donde embarcará para Europa.

El conde de Bethlem, a Ginebra
BUDAPEST, 2.—El jefe del Gobierno, conde de Bethlem, ha salido para Ginebra con los ministros de Negocios Extranjeros y de Hacienda.

Laboratorio oficial incendiado

WINDSOR, 2.—Un incendio ha destruido el laboratorio de la estación oficial de investigación de telefonía sin hilos.

La moción laborista se discutirá el próximo miércoles

LONDRES, 2.—El primer ministro, Mr. Baldwin, ha anunciado esta tarde en la Cámara de los Comunes que la moción de censura presentada por los laboristas en contra del Gobierno será discutida el próximo miércoles.

Macdonald, enfermo

LONDRES, 2.—El "Daily Express" dice que, a pesar de que la noticia ha sido desmentida el estado de salud del señor Macdonald es muy precario.

En breve será visitado por un reputado especialista.

El Gobierno general de Filipinas

LONDRES, 2.—La cuestión del nombramiento del gobernador general de Filipinas, sucesor de Mr. Wood, se complica de nuevo.

Suenan también los nombres de los generales James Harbord, Frank Magintyre y Douglas Mac Arthur.

El general Frank Macey se encuentra en Nicaragua, comisionado para vigilar las elecciones, y ha servido en Filipinas a las órdenes de Mr. Wood.

Lo de los títulos húngaros

PARIS, 2.—En la Seguridad General se sigue guardando secreta la personalidad de dos abogados, complicados, al parecer, en el asunto de los títulos húngaros, cuya detención no se desmiente.

Detenciones de franceses en Alemania
PARIS, 2.—Telegrafían a "Le Journal" que las autoridades de Stuttgart, han ordenado la detención de dos súbditos franceses contra los que no pesa acusación de haber cometido delito alguno.

Creación de una literatura fascista

MILAN, 2.—En los centros directores del fascismo ha producido gran satisfacción el resultado obtenido en el reclutamiento de escritores para la creación de una literatura fascista frente a la independiente.

Hasta ahora la única dificultad con que se tropieza es la que ofrece una minoría de autores teatrales; pero se espera, en plazo no lejano, que reduzca su actitud.

"Sociedad de Autores Españoles"

Se comunica a todos los señores socios que la reunión de la Junta general convocada para el próximo día 9 de diciembre, con objeto de proceder a la lectura y discusión del proyecto de reforma de los Estatutos sociales, tendrá lugar a las cuatro de la tarde, en el local de la Asociación General de Empleados y Obreros de los Ferrocarriles de España, calle de Moratín, 14.

De Marruecos

Normas para solicitar la medalla de la Paz

Para simplificar la tramitación y despacho de las instancias solicitando la medalla de la Paz de Marruecos, S. M. el Rey se ha servido disponer que por las autoridades que se citan en el artículo 6.º del Real decreto de creación de dicha medalla, fecha del 21 del actual se tengan en cuenta las siguientes normas:

1.ª Toda petición deberá hacerse individualmente, para que sea examinada por separado, reintegrándose la instancia en la forma prevista en el párrafo primero del referido artículo, sin perjuicio de que las citadas autoridades acompañen a cada propuesta la relación nominal de las peticiones que comprenda, según dispone el penúltimo párrafo del aludido artículo 6.º

2.ª Como justificación de los servicios que se aleguen, bastará con que marginalmente se exprese por el jefe superior del peticionario, o por la autoridad diplomática, consular o local correspondiente, si de los antecedentes que obran en la respectiva oficina se desprende la certeza de las afirmaciones del interesado, no siendo preciso, por tanto, en ningún caso acompañar copia de la afiliación o de la hoja de servicios de los funcionarios militares o civiles.

3.ª Para evitar la acumulación de pe-

ticiones se cursarán las recibidas tan pronto haya número suficiente, a juicio de las referidas autoridades, sin esperar a que estén completa las de determinado servicio o circunscripción.

4.ª No deberá cursarse ninguna instancia sin que haya sido satisfecho el importe del diploma correspondiente.

El general Sanjurjo

CEUTA, 2.—A las cinco de la tarde, y a bordo de un "hidro" procedente de Algeciras, llegó el alto comisario, acompañado de su ayudante, el teniente coronel Roldán. Fué recibido por las autoridades civiles y militares y gran número de amistades. Seguidamente, acompañado por el general Goded y el coronel Aranda, marchó en automóvil a Tetuán, donde, de orden suya, se suprimieron los honores.

La última expedición

LARACHE, 2.—Ayer embarcó la última expedición de licenciados perteneciente a la segunda región. Son 629 soldados. Fueron cariñosamente despedidos. Para conmemorar la toma de Tazza para conmemorar la toma de Tazza en 1914 por las tropas del general Lyautey y la unión del Marruecos occidental con el oriental, el residente general, Steeg, ha encargado un cuadro a un pintor francés, que será colocado en el Consejo del Gobierno de Rabat. En el cuadro figuran el general Lyautey montando a caballo, junto al general Gouraud, a la cabeza de la columna de Fez. Al mismo artista se le ha encargado otro cuadro produciendo la sumisión de importantes tribus sometidas al iniciar el rescate de los prisioneros franceses.

En sufragio de las víctimas de la Aviación
Con extraordinaria solemnidad se celebraron ayer mañana funerales en sufragio de las víctimas de accidentes de aviación. Asistieron el elemento civil y militar, constituyendo el acto un duelo nacional. Asistieron las fuerzas de Aviación. Pronunciaron discursos necrológicos los generales Vidalón y De Chambrun.

Después de los temporales

El residente general visitó Mogador para apreciar la situación de la ciudad con motivo de los temporales. Fué recibido por el baja y demás autoridades. El residente prometió ayudar a las familias que han quedado en la miseria.

La situación en Méjico

Los bandidos huyen a la desbandada

MEJICO, 1.—Las tropas federales han caído sobre una partida de bandidos que tenía atomizados a los habitantes de Montes Claros, dispersando a sus componentes y apresando a su mayor parte.

Los bandidos han intentado defenderse con las armas; pero después de un breve tiroteo han huido a la desbandada. Más de sesenta han caído en poder de las tropas, y los pocos que han logrado huir son perseguidos por los destacamentos armados.

Rapto del director de una mina
NUEVA YORK, 2.—Mr. W. Thompson, director de unas minas en el Estado de Guerrero (Méjico), ha sido capturado por unos bandidos, que piden una fuerte cantidad de dólares por su rescate.

Se prolongará el período presidencial
MEJICO, 2.—La legislación de quince Estados mejicanos han aprobado ya el proyecto de prolongar el período presidencial de cuatro años a seis. Para que el proyecto se convierta en ley, es necesario que se obtenga las dos terceras partes de los votos de legislación de los diferentes Estados y se cree que la mayoría necesaria se obtendrá dentro de pocos días.

El temporal

En Argelia

LARACHE, 2.—Según las últimas noticias que se reciben en Argel, el temporal persiste con gran violencia.

Durante la noche, las aguas continúan estacionándose en la desembocadura del río Uga. En Perregaux, la situación es desoladora y continúan evacuándose las pequeñas poblaciones de Mascara, Renisane y Argel, llevándose a cabo los abastecimientos sin grandes dificultades.

Dos locomotoras de 45 toneladas han sido arrastradas por la corriente un centenar de metros. Se calculan los daños en varios centenares de millones de francos.

ORAN, 1.—En la Prefectura se comunica que han sido hallados seis cadáveres más en la región del Sig, lo que eleva a 56 el número de las víctimas de las inundaciones en esa región.

ORAN, 1.—La situación va mejorando en las regiones de Mostaganem y Perregaux, donde las aguas van descendiendo, lo que hace más fácil socorrer a los habitantes refugiados en las colinas.

En Inglaterra

LONDRES, 2.—En Bruffot se han registrado grandes inundaciones. El río Lea Cuiñ ha experimentado una horrible crecida, que ha determinado la aparición de inmensos ejércitos de ratas, que han invadido el territorio.

Unos ciclistas encontraron la carretera de tal modo invadida por los roedores, que tuvieron que volverse atrás. Los mismos perros que se han lanzado a la persecución de las ratas han huido llenos de espanto.

En el Centro Cultural del Ejército

Mañana, a las siete de la tarde, dará una conferencia en el Centro Cultural del Ejército y de la Armada el comandante de Estado Mayor don Luis Ortega Celada, acerca de "La doctrina de la guerra y la Escuela Superior de Guerra en París".

IMPRESA EDITORIAL ESPAÑA
Minas, 1.—Teléfono 54-912

TRIBUNALES

Recurso de casación

La Audiencia provincial de Cadiz condenó a Antonio Moreno Pingrana a la pena de cadena perpetua como autor de un delito de asesinato en la persona de María Martín, con quien tuvo el agresor relaciones íntimas, de las que tuvieron varios hijos y a quien agredió con una taca, causándole dos heridas, a consecuencia de las cuales falleció.

Contra dicha sentencia se interpuso recurso de casación por intracción de ley, cuya procedencia ha defendido hoy ante la Sala segunda del Tribunal Supremo con interesante doctrina jurídica y gran brillantez, el letrado don Eduardo Cordoba Montero, sosteniendo que se trataba tan solo de un delito de lesiones graves, porque la lesiónada falleció por no haber sido operada a tiempo, o, en todo caso, sería un delito de homicidio del artículo 419, por no buscar el agresor el propósito la alevisia.

Se opuso al recurso el fiscal señor Urangarin.

Un debate

Ante la Sección segunda ha hecho sus primeras actuaciones torenses el abogado D. Antonio Rodríguez Sastre, defendiendo a Margarita Villafraña que, amonestado el día 11 de enero del corriente año por el agente D. Mariano Hierro, ostendida sin duda con esto, llevó su rencor hasta la respetable madre del agente, a quien injurió groseramente, hecho por el que el fiscal, considerándolo integrante del delito de injurias graves a la autoridad le pedía pena de arresto mayor, defendiéndola con acierto el letrado debutante.

C. C.

La vida en provincias

La suerte de un "botones"

SAN SEBASTIAN, 2.—Un "botones" del Banco Urquijo de Guipúzcoa ha sido agraciado en el sorteo de hoy con el "gorro" del que jugaba un décimo.

Homenaje a un maestro

ZARAGOZA, 2.—En el pueblo de Torres de Berlen se ha tributado un solemne homenaje a Juan Pablo Bonet, inventor del primer libro para enseñar el lenguaje a los sordomudos.

Hubo varios discursos, entre ellos de dos jóvenes sordomudos y en la plaza de la Constitución fué descubierta una lápida en memoria de Bonet.

El precio de la tonelada de remolacha
ZARAGOZA, 2.—La Unión general de remolacheros de Aragón, Navarra y Rioja ha facilitado una nota en la que da cuenta de haber sido fijado por el Congreso nacional remolachero como precio mínimo de la tonelada de remolacha el de 80 pesetas y que dicha Unión mantiene como propio este criterio.

Un casamiento prematuro

LEON, 2.—En Astorga han contraído matrimonio D. Gabriel Alvarez, de setenta y tres años, y Maximina Espeso, de sesenta y tres.

La Confederación Hidrográfica del Duero
ZAMORA, 2.—La Confederación Hidrográfica del Duero comenzará sus trabajos el próximo mes de enero.

El ingeniero señor Pérez de los Cobos dará principio al estudio de los canales que regarán las vegas de Toro, San Roman, El Fresno, Peleagonzalo y otros pueblos.

Una Necrópolis y un poblado ibéricos
TERUEL, 2.—El delegado regio de Bellas Artes D. Antonio Floriano ha anunciado a la Junta Superior de Excavaciones la existencia de un poblado y de una necrópolis ibérica, en el campo de Villar de Muela, término de Frías, de esta provincia.

Para el emplazamiento de la Academia General

ZARAGOZA, 2.—El general Franco, acompañado por los ingenieros que pertenecen al Ayuntamiento, visitó el lugar donde han de emplazarse los edificios de la Academia General Militar, examinando sobre el terreno las instalaciones de los depósitos de agua, tendido de tuberías y otros detalles relacionados con el alumbrado y plantación de árboles.

También se entrevistará con el alcalde, señor Allué Salvador, y con la comisión especial para la construcción de un tranvía desde el barrio del Arrabal hasta la Academia.

Hoy cumplimentó al capitán general, señor Perales Vallejo.

Los deportes

Boxeo.—500.000 pesetas le son ofrecidas a Paulino por tres combates

BARCELONA, 2.—Un periódico de la noche dice que circula con insistencia el rumor de que una significada personalidad deportiva de ésta ha ofrecido a Uzudun una bolsa de medio millón de pesetas por tres combates a efectuar en España, que se disputará en esta capital.

Según noticias llegadas hasta nosotros, la semana próxima se firmará el contrato en San Sebastián por persona autorizada expresamente por Paulino.

El promotor anónimo, una vez lograda la firma del campeón de Europa, se dirigirá a Italia, para recoger la conformidad de Bertazzolo.

Fútbol.—El caso Gamborena y la invasión del estadio Gal

SAN SEBASTIAN, 2.—Se ha reunido la Federación guipuzcoana para tratar del caso de Gamborena por sus ademanos durante el partido con la Real Sociedad y por la entrada que causó la fractura de una pierna a Matias.

La Federación acordó inhabilitar a Gamborena hasta que sea dado de alta Matias; pero el Real Unión propuso, y fué apro-

do por unanimidad, aplicar a Gamborena el artículo 26 del reglamento, en virtud del cual, y en vista del buen comportamiento de Gamborena, se le perdonó el castigo; pero será expulsado del campo si sigue practicando tal juego de violencia.

Respecto a la invasión del campo, se ha reconocido que no ha sido culpable el Real Unión por haber tomado medidas de orden; pero se acordó enviar una carta energética, en la que se dice que ha sido visto con disgusto lo ocurrido en el estadio Gal.

Detención de un estafador

SAN SEBASTIAN, 2.—La Policía detuvo en ésta al joven argentino Florián Rivas Pami, autor de la estafa cometida en Madrid con el pretexto de una fiesta en el hotel Ritz, a beneficio de las familias de los naufragos del "Princesa Mafalda" y de despedida al doctor Estrada, embajador de la Argentina.

Florián tiene veinte años, y es natural de Zárate. Salío de su país hace dos años, para París, donde frecuentó el trato de gentes indeseables y profesionales del delito, hasta que, a consecuencia de la disposición dictada en Francia expulsando a todo extranjero que no pudiera acreditar su vida de trabajo o fuera sospechoso de ciertas ideas, vino a España.

Se calcula que en la estafa motivo de la detención ha saldado unas 30.000 pesetas.

Desde Madrid fué a Barcelona, y se sospecha que sea el autor de una estafa cometida en una joyería.

La Aviación

Costes y Le Brix en América

BUENOS AIRES, 2.—Los aviadores franceses Costes y Le Brix dieron una conferencia en la Sociedad de Ingenieros, siendo muy aplaudidos.

Costes y Le Brix marcharán a Riojaneiro por la vía aérea, y de allí seguirán en avión a Santiago de Chile.

La salida

BUENOS AIRES, 2.—Los aviadores franceses señores Costes y Le Brix saldrán en vuelo, hoy, para Riojaneiro. De esta ciudad seguirán hacia Santiago de Chile, adonde llegarán después de atravesar la cordillera de los Andes.

Un gran campo de aviación

LISBOA, 2.—El Aero Club de Portugal y la Dirección de la Aeronáutica Militar han presentado al Gobierno una propuesta para adquirir el campo "Jockey Club", situado en Campo Grande, a fin de instalar en él un aeródromo que permita a los viajeros que se trasporten a Lisboa, por vía aérea, llegar al centro de la ciudad en menos de veinte minutos. Ahora necesitan dos o tres horas por el aeródromo de Alverca. Con este motivo, se espera que Lisboa en 1930 quede ligada por decenas de aviones a las demás capitales europeas.

Dos aviadores gravemente heridos
CHESTER, 2.—Al practicar un vuelo de pruebas un avión tripulado por un piloto inglés y un oficial francés, cayó al suelo, quedando destruido. El oficial resultó con ambas piernas rotas, ingresando en un hospital. El piloto sufrió contusiones y magullamientos, siendo su estado de pronóstico reservado.

Convocatoria en aviación

Se aumentan dos plazas en la convocatoria anunciada para oficiales aviadores en 31 de mayo, que serán ocupadas exclusivamente por los oficiales que, deseando ingresar en dicha convocatoria, se hallen en posesión del título de observadores de Aerostación dentro de las condiciones que se insertan.

Detención de un notario

Se le inculpa de haberse fugado con veinte mil pesetas

ALICANTE, 2.—Hace varios días que era objeto de generales comentarios la desaparición del notario de Santa Pola don Raimundo Montllor. El señor Montllor intervino dicho día en la venta de un barco valorado en 20.000 pesetas. En el momento de firmar la escritura surgieron dificultades, y el notario se quedó en depósito con las indicadas pesetas para ingresarlas por la tarde en un Banco de Elche. Como el dinero no fué depositado en el Banco, y no se tienen noticias del paradero del notario, los interesados en este asunto dieron cuenta del caso a las autoridades.

Estas se pusieron en movimiento para descubrir el paradero del señor Montllor, y parece que anoche fué visto en esta capital, acompañado de una mujer de vida alegre.

La Policía telegrafió a Santa Pola, dando cuenta de que el notario había sido visto aquí, y ayer el señor Montllor fué detenido en una casa de lenocinio. Le fueron ocupadas 19.653 pesetas, y al ser interrogado no supo justificar ni la huida de Santa Pola ni por qué no había ingresado en el Banco el dinero que a tal objeto se le entregó. Ha quedado detenido.

Un niño de diez años mata a un hermanito de pocos meses

El autor de la desgracia muere también y los padres se suicidan

LONDRES, 2.—Un niño de diez años, hijo de un campesino, después de haber visto a su padre sacrificar un cordero, mató, valiéndose de un cuchillo de cocina, a un hermanito de pocos meses.

El padre de la criatura, al enterarse de lo ocurrido, pegó con tal furia al pequeño criminal, que lo causó diversas lesiones, a consecuencia de las cuales murió poco después. Seguidamente el padre se disparó un tiro en la cabeza, matándose.

La madre sufrió un ataque de locura al ver los tres cadáveres, y se arrojó a un río, muriendo ahogada.

DE GINEBRA

La oficina internacional del trabajo y los accidentes

GINEBRA, 2.—Las tareas del Subcomité de Seguridad industrial de la Oficina Internacional del Trabajo han puesto de manifiesto la gravedad del problema de la prevención de accidentes que se planteará en la Conferencia de 1928.

Se han revelado cifras impresionantes: 25.000 obreros muertos en un año en los Estados Unidos, a causa de accidentes del Trabajo. Pero se ha demostrado también que puede reducirse la extensión de este desastre. En ciertas industrias particularmente peligrosas, se ha llegado a reducir el número de accidentes un 60, un 70 y hasta un 80 por 100. Es únicamente un asunto de organización preventiva.

En el informe de la Oficina Internacional del Trabajo, tres cuestiones serán objeto de un estudio especial: la del enganche en los trenes, de la cual se preocupa la opinión pública hace muchísimo tiempo; la de la inscripción del peso de bultos pesados transportados por vía acuática, y la provocada por el Gobierno británico sobre la protección de los trabajadores que cargan y descargan los navíos.

Sucesos de última hora

Substracciones

La sirvienta Sebastiana Peña Martínez, de diecinueve años, fué denunciada por el propietario del piso donde presta sus servicios, Toledo, 12, don Alvaro Mota Paños, por acusarle de haber sustraído ropas valoradas en 116 pesetas.

Violentando la puerta de entrada del establecimiento de accesorios de automóvil, situado en la calle de la Florida, unos desconocidos se llevaron 20 pesetas, que había en un cajón y dos cubiertas de automóvil.

Riña

Raimundo Ruiz Horcajada, sufre lesiones de pronóstico reservado que le causó en riña Maximino Suárez. El agresor fué detenido.



Los que mueren en Madrid

Leemos en "La Voz Médica": "Durante la semana del 14 al 20 del actual, han ocurrido en Madrid 285 defunciones, cuya clasificación por edades, es la siguiente:

Menores de un año, 25; de uno a cuatro años, 20; de cinco a diez y nueve, 22; de veinte a treinta y nueve, 37; de cuarenta a cincuenta y nueve, 62; de sesenta en adelante, 119.

Las principales causas de defunción son las siguientes:

Bronquitis, 18; Broconeumonía, 25; pneumonia, 5; enfermedades del corazón, 32; congestión, hemorragia y reblandecimiento cerebral, 26; tuberculosis, 24; meningitis, 11; cáncer, 18; nefritis, 11; grippe, 3; diarrea y entitis, 12; (de ellos dos de más de años).

El número de defunciones ha aumentado en 19 con relación al de la estadística de la semana anterior, notándose el aumento en las producidas por la bronconeumonía y nefritis y habiendo disminuido las causadas por enfermedades del corazón.

BAILES MODERNOS

UNICA ENSEÑANZA GARANTIZADA

VERDAD

Plaza del Carmen, 1.

POLITICA

El lunes es esperado en Madrid de regreso de la cacería en Extremadura, el Rey.

Mañana regresará a Madrid el ministro de Trabajo, con objeto de asistir al Consejo y a la cena que celebra el Gobierno por cumplirse el segundo aniversario de su constitución.

Los fondos públicos están parados, pero consiguen sostener sus cambios cerrando la partida de Interior a 70,25.

Las acciones bancarias están abandonadas y de los industriales muestran firmeza los Tranvías y Explosivos, Ferrocarriles y Mengemor.

La moneda extranjera cambia de aspecto y bajan las libras de 29,82 a 29,50; los francos de 24,15 a 23,90, y los dólares particularmente se hacen a 6,01.

Gran Farmacia del Noviciado

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Específicos y aguas minerales de todas clases.-Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.-Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Gran Farmacia del Noviciado

CAMAS DORADAS

Fabricación propia

Muebles de lujo y económicos

Casa Mercadal

Exposición y venta:

Atocha, 8 y 10 (Frente a Carretas)

Fábrica: Segovia, 29.-Teléf. 13.877

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12. MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias. Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años. Depósitos de efectos y alhajas.

Apartado de LA OPINION: Núm. 477 y el teléfono, 13.547

Para Jamones y salchichones

RICO

Conde de Romanones, 12

Señoras
LA PRODIGIOSA

Timina Dasyris

Os curará vuestras enfermedades de la - - - - - . Evita el aborto y restituye el período a sus proporciones normales.—Sus efectos son admirables.

ZAMBRANA - Puerta de Moros, número 5
Farmacia de San Lorenzo, Arguense, 7
MADRID

La sangre viciada origina los mayores trastornos El Depurativo Revenga

(Solución iodurada arsenical).—Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Sr. D. J. García Revenga.—Madrid. Muy Sr. mío: Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con su preparado "Depurativo Revenga", ya que me han desaparecido todas las molestias y afecciones cutáneas que venía padeciendo, le ruego me envíe un nuevo frasco que tomaré en previsión, y cuyo importe le remitiré en esta fecha por giro postal. De usted affmo. y a. a. q. a. m. Martín Font, Bonifaz, 3, primero, Santander.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos

Zambrana, Puerta de Moros, 5
Gayosa, Arenal, 2, y farmacias

Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares
Conde de Romanones, 12, :-: Tel. 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis